



Toulouse, le 16 Décembre 2022

28^{ème} Billet Hebdomadaire
Les transports, vecteurs de lien social

Au départ, le lien unissant les femmes et les hommes était la parole. Avec les veillées au coin de la cheminée, l'hiver était moins long, adultes et enfants se retrouvaient autour du conteur.

L'avènement de la presse au XIX^{ème} siècle fut un énorme succès ; les lecteurs avides d'informations ou de roman-feuilleton firent la part belle à la lecture en solitaire.

La naissance de l'automobile et du transport ferroviaire durant la révolution industrielle à la fin du XIX^{ème} siècle permit à l'homme de se retrouver sur des lieux choisis.

Ainsi, le transport devient lien social. Les villes furent aménagées en fonction de la circulation croissante, les transports en commun se développèrent. Mais, face à des villes toujours plus peuplées, étendues et complexes qui avaient besoin de développer leurs voies de communication, le métro a fait son apparition. Symbole de modernité, il permet des déplacements urbains, souterrains modifiant les expériences de déplacement en ville. Les voyageurs pressés plongent dans ce monde souterrain avec son univers socio-culturel propre.

Du fait de son intégration à la vie de la cité, le métro peut être considéré comme faisant partie du patrimoine urbain. Ses utilisateurs, bien que ne se connaissant pas peuvent s'identifier facilement par la connaissance tacite et pertinente du réseau et par le mode de déplacement.

A Toulouse :

. la ligne A traverse la métropole du Nord-Est au Sud-Ouest. D'une longueur de 12,5 Km, elle a été mise en service le 26 Juin 1993.

. la ligne B traverse la métropole du Nord au Sud. D'une longueur de 15,7 Km, elle a été mise en service le 30 Juin 2007.

. le lancement des travaux de la ligne C a eu lieu hier, jeudi 15 Décembre 2022. Prévue pour être mis en service en 2028, cette ligne doit parcourir la métropole du Nord-Ouest au Sud-Est. Les 27 Kms seront parcourus en 40 mn.

Toujours plus loin, toujours plus vite, la modernisation favorise avec toujours plus de sécurité les liens économiques, sociaux et culturels.

Toulouse, 4^{ème} ville de France, se doit d'avoir une vision ambitieuse et moderne pour tous.

« La différence entre distance et éloignement, c'est que l'une se mesure en kilomètres et l'autre en silence » (Sandrine Fillassier).

*Citoyenne, élue, engagée,
A vos côtés,
Françoise AMPOULANGE*

